
近日，记者了解到，重庆经贸职业

学院綦江校区一期 17 栋楼完成主体结

构 封 顶 及 部 分 装 修 ，总 工 程 量 完 成

70%。

重庆经贸职业学院綦江校区一期

占地面积 334 亩，总建筑面积 9.6 万平

方米。截至目前，一期已累计完成投

资 5 亿元，预计 2023 年 9 月实现一期项

目建成招生。项目建成后可容纳全日

制在校学生7000—10000 人。

记 者 周 禹 通 讯 员 李 明 阳

张金栋 摄

重庆经贸职业学院
綦江校区完成总工程量70%
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区委常委会召开会议

学习贯彻习近平总书记重要指示精神
研究部署安全生产等工作

区委书记姜天波主持并讲话

本报地址：文龙街道天星大道234号 邮政编码：401420 投稿邮箱qj87265516@126.com 总编辑：孙萍 值班编委：金玉华 本版主编：冉静萍 组版：马诗奇 新闻监督电话87265530

QIJIANG RIBAO
主管主办：中共重庆市綦江区委 重庆綦江网网址：www.cqqjnews.cn

綦江区融媒体中心出版

渝字（12）-506 （免费赠阅）

本期4版

第134期 总第5343期

2023年7月14日

癸卯年五月廿七

星期五

学 习 进 行 时

全面加强国家安全教育，提高各级领导干部统筹发展和安全能力，增
强全民国家安全意识和素养，筑牢国家安全人民防线。

——习近平2022年10月16日在中国共产党第二十次全国代表大会
上的报告

习近平论全面加强国家安全教育

“纪委书记为企业站台”，“站”出

了什么？

“有企业反映办理营业许可证、食

品经营许可证所需申报资料过多，且

程序复杂，市场监管局能否优化审批

流程，精简环节？”

“巡察指出区商务委在指导商业

集聚区发展方面质效不高，请问是如

何整改的？”

近日，我区一场“纪委书记为企业

站台”的问询会上，向区市场监管局、

区经济信息委、区商务委等 10 余个部

门负责人提出的问询，一点也没给被

问询的部门情面，直击问题，让被问询

的单位丝毫也不敢马虎。

我区在进一步优化营商环境中，创

新实施的“纪委书记为企业站台”，目的

是运用好监督手段，督促出一个好的营

商环境，为企业扫清发展中的障碍。

这目的达到了吗？

我们不妨用事实来证明：在上一次

“纪委书记为企业站台”中，一些企业反

映办理业务时存在部门和大厅往返跑

的情况、旗能电铝公司提出了企业的就

医需求等问题，都当场被区政务服务

办、区人民医院等相关部门认领。而认

领不是终点，最终是否为企业纾了困解

了难才是目的。因此，在这一次“纪委

书记为企业站台”之前，区贯通融合监

督暗访回访组就领办单位办理落实的

情况进行暗访回访，并在这一次“站台”

活动中点对点进行问询。

纪委书记站台督办的事，很快就

有了回应？如政务服务办在上次认领

问题后，就立即开展了政务服务“体外

循环”专项整治，对 1425 项区级事项进

行梳理排查，并对照市级负面清单逐

项整改落实，目前已全部整改完成，有

1386 个 事 项 进 驻 大 厅 ，占 比 达 到 了

97.26%，较整改前提高 12.56%，除市级

允许不进驻的情形外，所有依申请事

项已全部进驻。

“纪委书记为企业站台”，把营商

环境的监督推到了“面对面”。企业有

什么需求可当场提出，相关部门当场

认领，在监督推动下办理完成。这样

“面对面”的监督，使相关部门对企业

的正当合理要求不敢打马虎眼，更不

敢相互推诿。

“纪委书记为企业站台”，没有空

话大话，坚持的是问题导向、目标导向

和结果导向，有什么问题就解决什么

问题。在监督中，建立的是闭环管理

落实机制和督查督办机制，对涉企问

题线索优先办理、逐件核查、跟踪处

置、限期办结，解决的都是营商环境中

的梗阻难题。

“纪委书记为企业站台”，为优化

营商环境“站”出了动真逗硬的真招，

“站”出了打通“中梗阻”的冲击力。

纪委书记站台“站”出了什么
马各驰

区人大常委会视察区检察院工作
母明江参加

本报讯（记者 张梦寒 包俊）7 月 12 日，区人大常委会

主任母明江带队视察区检察院工作。区人大常委会副主任褚

洪春、牟伟、陈勇、陈正科，区检察院党组书记许世兰参加。

母明江一行来到区检察院，实地参观了 12309 检察服务中

心、远程提讯室、检察听证室、检察院机关文化建设等，并召开

座谈会，听取相关工作汇报。

母明江对区检察院各项工作取得的成效表示肯定。他指

出，区检察院要始终把学习宣传贯彻党的二十大精神和习近

平法治思想作为首要政治任务，忠实履行监督职责，以人民安

全为宗旨，依法、高效、精准打击各类危害人民群众生命财产

安全的犯罪，持续推动诉源治理，切实维护社会大局稳定。要

主动服务发展大局，持续优化营商环境，不断优化服务民营经

济司法保障措施，切实做到办好一个案件、拯救一家企业、规

范一个行业。要不断加强区域协作，形成司法保护合力，以高

度的政治自觉、法治自觉、检察自觉担负起服务成渝地区双城

经济圈建设的重任，以更高站位和更实举措，推动川渝检察协

作“走深走实”，推进形成优势互补、资源共享的工作新格局。

要积极探索改革创新，推进数字检察建设，充分认识数据在检

察工作高质量发展中的重要作用，建立完善“业务主导、数据

整合、技术支撑、重在应用”的数字检察工作机制，持续提升数

据分析和应用能力，不断推动检察工作高质量发展。

本报讯（记者 陈正策 刘彤 陈

星宇）7 月 13 日，区委常委会召开会议，

学习贯彻习近平总书记对宁夏银川市

兴庆区富洋烧烤店燃气爆炸事故作出

的重要指示、在江苏考察时的重要讲

话、对党的建设和组织工作作出的重要

指示精神，以及近期有关重要贺信回

信、署名文章精神，研究部署安全生产、

整治形式主义为基层减负等工作。

区委书记姜天波主持会议并讲话。

区 委 副 书 记 、区 长 罗 成 ，区 委 常 委 出

席。区人大常委会、区政协党组主要负

责同志，有关区领导列席。

会议指出，习近平总书记的系列重

要讲话、重要指示，高屋建瓴、立意深

远，具有很强的政治性、思想性、指导

性，为我们进一步做好当前和今后各项

工作，指明了方向、提供了遵循。各级

各部门要深入学习领会，结合工作实

际，抓好贯彻落实。特别是这次银川燃

气爆炸事故再次警醒我们，风险隐患就

在身边，一丝一毫不能放松。全区上下

要深入学习领会习近平总书记的重要

指示精神，始终坚持人民至上、生命至

上，切实把保障人民生命财产安全放在

第一位，全力做好安全生产各项工作，

确保万无一失、绝对安全。要突出除险

清患工作导向，对全区各类安全隐患开

展“拉网式”“起底式”大排查，拿出“严、

实、细”的举措，将风险隐患彻底消除在

萌芽阶段。当前，正值“七下八上”的关

键时期，要以“时时放心不下”的责任

感，全力抓好防汛救灾、防暑降温、防火

防旱、防溺水等工作，完善应急预案，落

实值班值守、日常巡查、物资储备、用电

用水保供等各项措施，确保全区平安度

夏。

会议传达学习了全市整治基层治理

不良现象和形式主义突出问题为基层

减负工作推进会、“部分党员、干部不作

为慢作为乱作为问题专项整治”工作会

议精神。会议强调，要提高政治站位、

扛牢政治责任，以最坚决的态度、最有

力的措施、最扎实的工作，深入整治基

层治理不良现象和形式主义突出问题，

在全区持续营造积极健康、干事创业的

良好环境。要结合“改作风抓落实优环

境促发展”三年专项行动，全面排查、建

立清单，细化措施、靶向整改，确保全区

各类问题改到位、工作作风大提升、干

部形象大转变。

会议研究了中央、市委巡视反馈问

题持续整改工作。会议要求，要牢固树

立“整改不落实，就是对党不忠诚、对人

民不负责”的思想，较真碰硬加大整改

力度，对尚未全部完成的整改事项，紧

紧扭住，整改到底。要注重标本兼治，

在举一反三、建章立制上下功夫，推动

整改成果制度化、常态化、长效化。

会议还传达学习了《重庆市构建亲

清政商关系行为清单（试行）》精神，听

取了綦江区生态环境保护督察整改工

作情况汇报，研究了其他事项。

区有关部门负责人列席。

本报讯（记者 陈正策 刘彤 陈

星宇）7月13日，区委常委会召开扩大会

议，传达学习市委六届三次全会精神。

区 委 书 记 姜 天 波 主 持 会 议 并 讲

话。区委副书记、区长罗成，区人大常

委会主任母明江，区政协主席钟远平，

区委常委，全体在家区领导出席。

会议指出，市委六届三次全会是在

全党上下深入开展学习贯彻习近平新

时代中国特色社会主义思想主题教育

的重要阶段，在全市上下凝心聚力全面

推进现代化新重庆建设的关键节点，召

开的一次十分重要的会议。市委书记

袁家军在会上作的报告，政治站位高、

主题主线明、形势分析准、目标要求实，

令人鼓舞、催人奋进，为我们下一步工

作提供了重要遵循、指明了前进方向。

会议强调，市委有要求、有部署，綦

江就要见行动、见效果。全区上下要把

学习宣传贯彻市委六届三次全会精神

作为当前一项重要政治任务，切实把思

想和行动统一到全会精神上来。要结

合綦江实际，学深学透全会精神，落细

落实当前重点工作。要全力以赴抓经

济稳大盘，坚定信心、笃定决心，锁定目

标、细化举措，把时间掰开用、把工作往

前赶，该调度的密集调度、该对接的及

时对接、该兼顾的统筹兼顾，全力稳住

经济大盘，确保经济运行保持在合理区

间。要全力以赴抓攻坚夯底板，增强底

线意识、底线思维，扎实做好防风险、保安全、护稳定各项工

作，坚决做到守土有责、守土尽责、守土有方、守土有效，为建

设更高水平的平安重庆贡献綦江力量。要全力以赴抓民生增

福祉，把群众的事放在心上，有效解决大学生、农民工、退役军

人等重点群体就业工作，继续做好生活困难老年人、重度残疾

人、重病患者、困境儿童等弱势群体基本生活保障工作，对今

年的民生实事、民心工程“过筛子”，按照只能提前、不能推后

的要求，加大统筹调度力度，确保年底顺利交账，切实把好事

办好、实事办实。

会议以视频方式召开。区有关部门负责人在主会场参

会，各街镇设分会场。

本报讯（记者 成蓉 古峨）7 月 13 日，区政协主席会议

成员通过“现场+会议”的方式，督办重点提案《关于强力推进

国家食品安全示范城市创建工作的建议》。区政协主席钟远

平，区领导陈贤、李德明、刘红兵、潘雪梅、李朝明，相关部门负

责人、区贯通融合监督成员单位负责人、政协委员参加。

区政协主席会议成员一行来到重庆綦优鲜供应链管理有

限公司、重庆金星股份有限公司，详细了解“綦优鲜食安云平

台”运行、金星股份有限公司生产及落实企业主体责任等情况。

在随后召开的座谈会上，主办单位区市场监管局汇报了

提案办理情况，区政协提案联络办负责人介绍前期调研情况，

政协委员就调研发现的问题及建议作交流发言，古南街道、文

龙街道、区委宣传部、区财政局等单位相关负责人一一回应。

钟远平指出，食品安全是“天大的事”，直接关系到人们的

生活质量和身体健康。政协委员心系食品安全充分体现了为

民尽责情怀，主办单位将提案办理与创建工作有机融合、务实

有效。希望政协委员发扬改虚为实、改大为小、改慢为快的好

作风，提出更多优秀提案；相关部门继续压实主体责任，抓好

食品安全监管，积极营造良好氛围，切实以创建为契机提升能

力、弥补短板；区贯通融合监督成员单位在监督区政协各项工

作中，继续提出有深度、有指导性的意见。

区政协主席会议成员督办重点提案
钟远平参加

本报讯（记者 张静 马卓 王京

华）7 月 13 日，区委副书记、区长罗成调

研渝南职教城、重庆经贸职业学院建设

时强调，要切实把思想和行动统一到区

委、区政府的决策部署上来，坚持以人

民为中心，以“时时放心不下”的责任

感、使命感、紧迫感，紧盯目标、合力攻

坚、加快推进，确保项目高质量建成，如

期顺利开学。

区领导陈川、陈贤参加。

罗成来到渝南职教城、重庆经贸职

业学院项目建设工地和学院周边道路

实地走访，和项目负责人沟通交流，详

细了解学校建设进度、周边环境整治及

市政道路搭接等情况，并组织召开座谈

会，协调解决项目推进中遇到的问题，

对做好下一步工作提出要求。

罗成指出，学校建设事关教育事业

长远发展和群众切身利益。要把教育

项目摆在更加突出位置，在思想上紧起

来，行动上快起来，紧盯时间节点，统筹

资源力量，抢抓建设进度，高质量、高标

准推动项目提速提效，确保区委、区政

府的部署要求落到实处、见到实效。

罗成强调，要强化组织领导，健全

完善指挥体系和运行机制，每天梳理项

目进度情况，严格落实日调度、周调度，

及时解决项目推进的堵点、难点问题。

要加强沟通协调，明确工作节点和控制

性施工节点，制定时间表、路线图，把任

务细化落实到人、进度具体到每一天，

严格打表推进。要明确建设责任，统筹

好校内建设和市政干道、道路连接线及

基础配套设施建设，协调好多单位多工

种联合施工，在确保安全和质量的前提

下，加快建设，确保按计划投用。要做

好开学筹备，科学制定开学方案，做好

舆论引导，营造良好社会氛围，让学生

顺利入学、家长安心满意。

区有关部门、街镇负责人参加。

罗成调研渝南职教城、重庆经贸职业学院建设时强调

紧盯目标合力攻坚加快推进
确保项目高质量建成如期顺利开学


